



**GASTEIZKO GOTZAINDEGIA**  
**OBISPADO DE VITORIA**  
EL VICARIO GENERAL

## **A LOS AGENTES DE PASTORAL DE LA DIÓCESIS DE VITORIA**

Vitoria-Gasteiz, 8 de noviembre de 2023

Queridos agentes de pastoral:

Me dirijo a vosotros, sacerdotes, religiosos y religiosas, catequistas, voluntarios y voluntarias, y, en general, a todas las personas comprometidas en la acción pastoral de nuestra Diócesis. Como sabéis, desde hace un tiempo, los abusos en el seno de la Iglesia es uno de los temas recurrentes que aparecen en los medios de comunicación social. La visibilización de estos casos, muchos de ellos acontecidos en décadas pasadas, ha supuesto un escándalo y una conmoción social. Ello obligó a las Diócesis y a todas las instituciones religiosas, a afrontar este problema asumiendo su responsabilidad en el pasado, facilitando procesos de justicia restaurativa en favor de las víctimas, y promoviendo una praxis preventiva en relación a posibles delitos futuros en la Iglesia. Nuestra Diócesis también se ha involucrado en este camino. Desde el primer momento se elaboró un protocolo de prevención y de actuación frente a abusos sexuales a menores y un documento de buenas prácticas al respecto. Se trata de documentos vivos que deben ser actualizados casi permanentemente, pues la normativa, tanto eclesial como civil, está obligando a ello.

Nuestra Diócesis, al igual que cualquier institución eclesial, debe garantizar entornos seguros para los menores y para los adultos vulnerables. Y, para ello, no es suficiente con la buena voluntad, sino que se hace necesaria una buena formación accesible a todos los agentes pastorales. Para conseguirlo, las oficinas de atención a víctimas de abusos sexuales a menores de las Diócesis de Bilbao y de Vitoria han aunado sus esfuerzos. Fruto de esta colaboración serán diversos encuentros formativos sobre el tema. Recordad que, ya en el curso pasado, tuvimos una sesión de formación con D. Manuel Pereira, fiscal de menores de Álava.

En esta ocasión las dos oficinas de las Diócesis de Bilbao y de Vitoria han invitado a Doña **MARÍA JOSÉ DÍAZ ALONSO** para que siga sensibilizándonos y formándonos en este tema. Ella es la Delegada Episcopal de Protección de Menores y Acompañamiento a las Víctimas de la Diócesis de Astorga y forma parte del Servicio de Coordinación de Oficinas de Atención a Víctimas de la Conferencia Episcopal Española. Se trata, por tanto, de una gran conocedora de lo referido a la protección de menores y a la atención a las víctimas en el ámbito de la Iglesia en España.

La jornada de formación será el día 23 de noviembre, jueves, a las 10:30 h., en el Seminario. María José tendrá dos intervenciones: una más referida a lo vivido hasta ahora; y otra más centrada en la acogida, en el acompañamiento y en la reparación. Estamos seguros de que sus aportaciones suscitarán un rico diálogo entre todos.

Como veis, el tema es muy importante y de gran actualidad. Os invito a hacer el esfuerzo de asistir a esta sesión formativa. Invitad a las personas que, por el ámbito en que desarrollan su colaboración pastoral, resultan idóneas para recibir esta formación.

Contad con mi afecto y oración.

Carlos García Llata